

---

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

---

# Patrice Neau, élu vice-président français de l'Université franco-allemande

**Jeudi 26 mai 2011 / Wernigerode : M. Patrice Neau est élu vice-président français de l'Université franco-allemande (UFA) par l'Assemblée des établissements membres de l'UFA. Il succèdera à M. Pierre Monnet, demeurant vice-président pour l'année 2011 après avoir été président de 2009 à 2010. Élu pour un mandat de quatre ans, Patrice Neau prendra ses fonctions au 1er janvier 2012, aux côtés de M. Otto Theodor Iancu, actuel président de l'UFA, auquel il succèdera en qualité de président le 1<sup>er</sup> janvier 2013.**

Né en 1954 à Floirac, en France, Patrice Neau est actuellement Professeur à l'université de Nantes. Il est responsable des masters *Culture et société*, une mention regroupant entre autres le master « Médiation culturelle et communication internationale » (MCCI), et le master franco-allemand « Analyse des pratiques culturelles » (APC), habilité par l'UFA depuis 2007.

Après avoir suivi un cursus d'études germaniques à l'université de Nantes, puis à l'université de Rennes II (thèse de 3<sup>ème</sup> cycle) et à Paris XII-Val de Marne (thèse Nouveau Régime), passé les concours de recrutement pour l'enseignement secondaire, Patrice Neau rejoint l'Université de Nantes en tant que Maître de conférences en 1988. Membre du jury de CAPES entre 1995 et 1998, il occupe par la suite la fonction de Professeur des universités à l'université de Nantes en 1999. Depuis qu'il est professeur, Patrice Neau dirige de nombreuses thèses, dont plusieurs en cotutelle avec des universités allemandes (Düsseldorf, Sarrebruck, Munich).

Spécialiste d'histoire culturelle des pays de langue allemande, il est l'auteur d'une cinquantaine d'articles et de publications. Ses recherches actuelles portent sur les rapports entre arts plastiques et idéologie, en particulier dans l'ancienne RDA.

Chargé de mission aux relations Internationales de l'université de Nantes, responsable de programmes Tempus et Erasmus, Directeur du Centre Culturel Européen, l'engagement constant et quotidien de Patrice Neau pour le développement des relations internationales au sein de l'université de Nantes n'est plus à prouver. Par ses expériences aussi bien dans les domaines de la recherche que de l'enseignement supérieur, Patrice Neau a pu développer une excellente connaissance des réseaux franco-allemands, et acquérir des compétences importantes en termes de développement et de valorisation des relations franco-allemandes. Ces expériences l'ont conduit à opérer de nombreux voyages d'étude et de recherches à travers l'Allemagne.

Le nouveau vice-président a déclaré vouloir tout mettre en œuvre, dès sa prise de fonction, pour que l'Agenda 2020 adopté par les gouvernements français et allemand soit un succès. Il souhaite accroître la visibilité de l'UFA dans l'espace universitaire européen, élargir l'aire de recrutement des étudiants à de nouvelles universités et à de nouveaux programmes d'enseignement et de recherche afin que l'UFA devienne un partenaire incontournable de l'excellence universitaire et scientifique.

---

L'**Université franco-allemande** est une institution binationale créée en 1997, à l'occasion du sommet franco-allemand de Weimar. Son objectif est de renforcer la coopération dans l'enseignement supérieur, la recherche et la formation de futurs chercheurs par le biais de doubles diplômes et de formations doctorales conjointes entre la France et l'Allemagne.

[www.dfh-ufa.org](http://www.dfh-ufa.org)

### CONTACT PRESSE :

Elsa-Claire Élisée | +49 681 938 12 140 | [elisee@dfh-ufa.org](mailto:elisee@dfh-ufa.org)